

人・農地プランの取り組み状況 新規就農者を後押し



平賀 守 議員

湯口中学校改築の計画

Q 平成24年度から実施される「人・農地プラン」の取り組みについて、新規就農者は何人になつておられるのか。経営転換協力金の申請はどうなつておられるのか。また、低利用水田の解消に向け、どのような対策をとつておられるのか伺う。

A 【市長、農林水産部長】本市の「人・農地プラン」は、各農家組合が、中心となる経営体や當農方針が盛り込まれた集落営農ビジョンをもとに、市内全域をカバーする16区域を単位としたプランを昨年10月に策定した。中心となる経営体の経営基盤が確立し、自立した経営体として育成され、集落農業が維持発展していくものと期待している。また、新規就農者は10人であり、経営転換協力金の平成24年度の申請件数は51件で面積が65ヘクタール、申請額は2570万円となつた。低利用水田については、ほとんど増減がない実態であり、面積を増やさないことが重要と考えている。また、平成24年度から低利用水田再生支援事業で地域内での話し合いによる解消支援をしており、「人・農地プラン」の中心となる経営体にさらに農地集積する中で解消していくことが重要と考えている。

Q 湯口中学校建設後、43年が経過し、老朽化が激しくなつておるが、その対策を伺う。

A 【教育長】平成21年度に耐力度調査を実施したが、近年、生徒数の課題が浮上し、「活力ある学校」という観点から、当面、生徒数の推移を見極めも大切と考えている。合併時には、改築は建築年次の古い順と湯口中学校は大迫中学校に次ぐ順番と考えていたが、全市的にも児童・生徒数の減少が顕著であり、将来を見通して望ましい学校の配置や改築の検討をしている。



厳しい環境の中、集落営農の早期確立が求められる

消防指令業務の統合について 消防力の効率的運用を図る



小原 雅道 議員

消防指令業務の統合について 消防力の効率的運用を図る

Q 総務省からの通知「消防救急無線の広域化・共同化及び消防指令業務の共同運用について」が出され、盛岡・花巻・北上・奥州金ヶ崎の各消防本部の指令業務共同化が協議されている。これまでの経緯と内容について伺う。

A 【市長】消防指令業務の広域化は平成17年度の総務省通知を受けて、県内の消防長会で検討してきたが、東日本大震災もあり、いろいろなパターンを考えていかなければならぬ中で、今回、盛岡消防本部から、指令センターの更新時期が近い、花巻・北上・奥州の3本部に共同化の呼びかけがあった。消防力の効率的運用や費用節減効果等から検討しているが、これがイコール共同化ということではない。まずは検討して協議に入つて最終的に結論を出すということを各市長と確認しており、今後、具体的な協議を行つていくこととしている。



市内の「119番通報」に対応している消防指令センター(花巻消防本部3階)

入札制度の見直しは 協議の場を持ち利用拡大を図るには

Q 今回の逮捕事案では、入札制度にも事件を誘発する隙(すき)があつたのではないかと考へる。建設

A 【市長、総務部長】容易に最低度の入札制度変更の予定はないか伺う。会社の総合的な施工能力を評価するなどの入札制度変更の予定はないか。制度の見直し、今後もよりよい入札制度の方策を模索していく。また、工事の品質確保や業者の育成のため、入札参加の審査格付けや工事完成検査時の施工成績評定により、実績や実力を評価する仕組みづくりを進める。制限を設けない制度もすべて悪いことはなく、それらも含めて入札制度そして、行政内部の事務手続き全体として、しっかりと対応していく。

松田 昇 議員
(花巻クラブ)

スポーツで交流人口拡大の成果 利用参加者から高い評価を得る

Q 大規模なスポーツ大会やスポーツコンベンションビューローが設置されているが、本年度の実績人員と経済効果について伺う。また、その評価を今後の施策にどのように展開していくのか伺う。

A 【まちづくり部長】平成24年度は、50の大会が開催され、1961チーム、13万4000人ほどとなり、経済波及効果は、約10億5000万円とみておる。また、大会の参加者からは、交通の便の良さや施設が完備されていること、東北有数の温泉施設にまとまる宿泊できることなど高い評価を得ている。今後は花巻市観光協会と連携した物産販売の出店あつせんなど、スポーツ交流人口の拡大による市内経済の活性化に努めていく。



大会誘致は大きな経済効果をもたらす

中心とした家族旅行が最も多く、その出発地は東北や関東からが多くなつており、旅行目的は温泉や宮沢賢治関係が約半数を占めている。シニア世代を中心とした個人旅行が本市における観光客の主な形態と分析している。今後は、引き続き市内観光資源のプラットフォームを行い、それぞれの階層に応じた観光情報の発信を工夫していく。また、宮沢賢治などの先人・文化資源や大規模なスポーツ大会等との相乗的な連携を図りながら、より幅広い交流人口の拡大に努める。

宇瀬水牧野の整備拡張

Q 宇瀬水牧野は草勢がよくないとの声がある。過去7年間の平均放牧頭数は230頭だが、牛1頭につき1ヘクタールが必要であるところ、



公共牧野の整備充実が求められる

Q 観光客の階層をどのように分析し、今後、どの階層にターゲットを絞り観光施策を展開していくのか伺う。

A 【市長】アンケート調査の結果によれば、50代、60代の夫婦を

観光施策について

過去3年間に本市を訪れた観光客の階層をどのように分析し、今後、どの階層にターゲットを絞り観光施策を展開していくのか伺う。

平成24年度から実施される「人・農地プラン」の取り組みについて、新規就農者は何人になつておられるのか。経営転換協力金の申請はどうなつておられるのか。また、低利用水田の解消に向け、どのような対策をとつておられるのか伺う。